



Ricardo Monreal



El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, no se quedó quieto y trazó ayer un panorama de las intrigas palaciegas que rodean a los políticos, quienes no solo enfrentan golpes y elogios de los más cercanos —que con el tiempo suelen convertirse en detractores—, sino que también son blanco de acusaciones que muchas veces carecen de sustento. Durante el Taller de Lectura en la Cámara de Diputados, Monreal destacó la importancia de exigir pruebas contundentes para desmentir señalamientos y disipar dudas en la población. Citando a Nicolás Maquiavelo el legislador subrayó que una denuncia debe concretarse si se amenaza con ella, y el acusado debe demandar su formalización para evitar que rumores infundados arraiguen en la percepción pública, alimentando la maquinaria de manipulación y difamación. ¿Qué dira Adán Augusto López de esto?

A la sombra...

Apenas la semana pasada, la presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado a los servidores públicos de la 4T a no utilizar los recursos del pueblo con fines personales. Sin embargo, este martes, en el municipio de Cuetzalan, Puebla, se presentó Alina Zárate Requena, directora jurídica de Segalmex, acompañada de varios abogados de la empresa estatal encargada de la seguridad alimentaria, para atender asuntos relacionados con el asalto a las oficinas de la cooperativa Tosepantomín, una organización que brinda servicios financieros a campesinos de la región.

Que el incidente, inicialmente reportado como un asalto a una sucursal bancaria, dejó como saldo a tres personas heridas, entre ellas Gabriela, quien recibió cuatro impactos de bala y es hermana de María Luisa Albores, directora de Segalmex. Los heridos fueron trasladados de emergencia al Hospital General de Cuetzalan, donde su estado de salud se reporta estable. Mientras tanto, las autoridades lograron detener a uno de los asaltantes y recuperar parte del botín, iniciando la Fiscalía General del Estado de Puebla una investigación para identificar y capturar al resto de los responsables.



La presencia de Zárate Requena y su equipo ha generado cuestionamientos en Puebla: ¿Por qué la directora jurídica de Segalmex se involucró en un caso que, aparentemente, corresponde a la fiscalía estatal? ¿Existe información que las autoridades locales desconocen? Además, surge una preocupación mayor: ¿se justifica el uso de recursos y personal de un organismo público para atender lo que parece ser un asunto estrictamente personal? En un contexto donde la 4T ha buscado distanciarse de este tipo de prácticas, la pregunta persiste: ¿habrá otro despido en el gobierno federal, como ocurrió en Semarnat? Y, sobre todo, ¿Raquel Buenrostro está al tanto de esta situación?

Que Enrique de la Madrid, después de salirse del PRI, anda recorriendo medios para platicar de política y polarización. Anda diciendo que hay que buscar la manera de tratar temas comunes, como el amor por nuestro país. Que hay que trabajar en ello. Que hay que luchar en contra de un país dividido y la inseguridad. El problema, dicen los que saben, es que nadie lo escucha.

La Policía Nacional de República Dominicana reconoció a la Unidad Canina de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Playa del Carmen, que gobierna Estefanía Mercado, por sus estrategias para la prevención del delito. El citado equipo ha sido fundamental en diversos operativos estratégicos de combate al crimen y asistencia en situaciones de emergencia; por ejemplo en actividades de búsqueda de personas, localización de restos humanos, detección de papel moneda, drogas, armas de fuego y explosivos.

Empezaron los cabildeos y recomendaciones para los perfiles que se inscribieron como candidatos a la Suprema Corte de Justicia. Por ejemplo, Emmanuel Rosales Guerrero trae la venia de los exministros Olga Sánchez Cordero y Guillermo Mayagoitia; además, hay una decena de abogados y líderes de organizaciones civiles impulsando al exmagistrado de Circuito. ¿Será suficiente?